



図書館の机に置かれた
小さなガラスびんに、
野の花が丁寧に生きてありました。
校内の敷地に咲いていた花でしょうか。
小さな花卉を広げ、
南牧の地で精いっぱい命を咲かせている
力強さが伝わってきます。

「南牧中学校へようこそ。」

そんな声が聞こえてくるような気がします。
新学期のスタート。生徒の皆さんの登校を
学校全体が待ちわびていました。

令和5年度 南牧中学校 83名の 入学・進級おめでとうございます

長かった厳しい冬が明け、暖かな春の日差しが差す4月7日（木）に第77回 南牧中学校入学式が行われ、希望に満ちた23名の新入生を迎えました。

《 さん 新入生代表挨拶より抜粋》

これから始まる中学校生活は環境が大きく変わると思います。新しい人間関係、難しくなる勉強、定期テスト、勉強と部活の両立など、不安を感じることも多々あります。しかし、多くの新しい物事に挑戦することは、自分の力を高めるチャンスだと思うので、どんなことにも積極的に取り組んでいきたいです。分からないときや困ったときは仲間同士助け合い、時には先生方、先輩方に教えていただきながら、少しずつでも前に進めるよう努力していきたいです。

《 さん 新入生代表挨拶より抜粋》

困ったときには、先生や私たち先輩に遠慮なく聞いてください。きっと優しくアドバイスをくれることでしょう。また、中学校生活では勇気を出して挑戦することも大切です。何かに挑戦したとき、失敗することもあるでしょう。私自身も全校の前でスピーチをするとき噛んでしまっただけめげることありますが、はげましてくれる仲間がいるおかげで次こそ頑張ろうという気持ちになります。みなさんもこの3年間でかけがえのない仲間を作ってください。そして共に切磋琢磨し、成長していきましょう。失敗を失敗で終わらせず、その経験を自分の力にし、有意義な中学校生活にしていきたいと思います。

《神屋 忍 校長 始業式あいさつより抜粋》

令和5年度の1学期が始まりました。

入学、進級は「自分を変えるチャンス」です。過去の自分を見返して、自分自身を一層向上させることができるチャンスを逃さず、生かしてください。明日から、中学校生活が本格的にスタートします。新しいことにチャレンジする一年にしてください。

南牧中学校も4つのことに新たにチャレンジします。

1つめ。学年担任制。これまでそれぞれの学級に担任の先生が一人いましたが、これからは各学年の先生、全員が担任の先生です。困ったことや悩みがあったら、話しやすい先生、誰でもいいので相談してください。先生たち全員が、みなさんの担任です。



緊張した面持ちで、1年生が南牧中学校に入場！

2つめ。学年全員の授業と、グループごとの授業、2種類で授業を行います。同じ学年の仲間と共に高め合ったり、個別にじっくり学んだりできるように工夫します。

3つめ。部活動です。2月にも話しましたが、今年度から活動が増えたり、他校の友だちや地域の指導者の方、他の競技と一緒に練習をしたりすることになります。1年生には17日の部活動説明会で先輩から説明や、見学体験があります。いろいろな人とかわりながら、活動する楽しさを体験して下さい。

最後はコロナ対策です。学校生活は基本的にマスクをしてもしなくても良くなりました。ただ、近くで話し合ったり、スクールバスなど集団で密になるときはマスクがあると安心です



おおきくバスに手を振って「また、明日！」

ね。また、マスクを外すことに不安がある人は、マスクをしてもかまいません。自分のペースで、マスクをしない生活にも慣れていきましょう。

また1学期始業式では2名の生徒が、新年度の抱負を発表しました。新2年生の **さん** は「**生活にメリハリをつけることで、自分のやるべきことが見えてくる**」という理想を、新3年生の **さん** は「**生徒会活動の大変さ、忙しさを実感している。そうした活動を通して、自分で判断し、指示が出せるように成長したい**」という願いを力強く語ってくれました。ありがとうございました。

【令和5年度南牧中学校職員組織】

校長		教頭		教務主任	
事務主任		養護教諭		栄養教諭	
図書館司書		校務技師		A L T	
兼務教員				A L T	

○学年主任

学年	学年職員	
1学年		
2学年		
3学年		
あけび（特別支援学級）		
心の相談室		

※また以下の6名が新任職員として、本年度より南牧中学校でお世話になります。よろしくお願ひします。



南牧中学校の春休み



春休みの間には、校内のあちこちで新年度を迎える準備が進められました。長い歴史を刻んでいる校舎ですが細かな修繕を重ねながら大切に使用させていただいています。開けるたびに「ガタン」と大きな音がしていた昇降口入り口扉も、業者の方をお願いして修繕していただきました。

特別教室等続くドームも、雨漏りがひどかったのですが、村役場の方が何度も修繕に来ていただいてしずくが廊下に落ちてこないように直していただきました。

3月29日は新年度準備登校日でした。校歌や生徒会歌の練習をしました。音楽科の先生が、**「去年もみんなに聞きましたが、私たちが校歌を歌うのはどうしてでしょうか？」**と問いかけます。しばし、そんな大きな問いかけに真剣に考える新2・3年生。

その問いに自分の考えを答えてくれた新2年生のAさんは**「真善美やセルリアン、光り輝く、など、南牧中学校にとって大切なことが歌には込められている。」**と

発言しました。私は、そうか、そういうことだったのかと「はっ」とする思いがしました。



ところで本校には、校歌にも歌いこまれている「真善美」と書かれた卒業記念品の額が掲げられています。

どこにあるか知っていますか？ぜひ見つけてみてくださいね。



e-libraryとteamsが、学校生活でもっとも使えるようになるために先生方も春休み中に勉強です。授業中には生徒の皆さんに使い方を教わる場面もあるかもしれません。その時はどうか分かりやすく教えてくださいね。1人1台端末が、ノートや消しゴムと同じように、生徒の皆さんにとって、普通の文房具になってきている南牧中学校です。そんな環境を生かせるように、これからも先生たちも勉強を重ねていきます。

おしらせ

・本校では保健室が、いじめや体罰、ハラスメントに関わる相談窓口となっています。今年度も子どもたちの人権を大切にされた指導を、職員一同心掛けてまいります。お気づきのことやご心配なことがありましたらご連絡ください。

・南牧村教育委員会「令和5年4月1日以降のマスクの取り扱いと入学式・始業式の対応等について（通知）」をオクレンジャーで配付しました。マスク着用の考え方の見直しについての基本的な考え方が記載されています。ですが見直し後であっても学校においては、健康観察カードの記入・提出を継続することなど、基本的な感染対策を行っていきます。ご家族が陽性・濃厚接触者になった場合は、これまでと同様中学校までご連絡ください。オクレンジャーの内容については再度お確かめいただきますようお願いいたします。

文責：目黒 哲朗